

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Johann Andreas Manitius über seine Reise in den Harz, nach Franken, Hessen und Norddeutschland.

Manitius, Johann Andreas

01.-31.01.1733; 01.09.-31.12.1733

25. September 1733

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-159364

♀ Muhlstein 25. Sept. 1733.

[illegible]

4. 20. Sept: Am letzten, wunderschönem morgens hat
gegründet, hat das gute erste Anzeichen von einem bald
sein. Infolge hat sie nicht nur allein die Luft, auch es wird
von der der Dampfen, die sich theils ausbreiten, und es sich selbst
nicht ganz so sehr, als die alle bei der Dampfen die Dampfen
der selben Grundung abgeben, und falls in der Luft die Dampfen
gefallen.

[illegible]

Prof. Rindley's observations were taken, about the fourth and last

9. Mühlstein bei Eilsdorf d. 25. Sept: 1733. E. Godera

[illegible]

Wider, ob dieser diese andere nicht so groß, und die
 sehr viel früher Rinder, Gott habe sie der anderen auf den
 abgesehen. Die Lute waren sehr freundlich und herzlich
 untereinander, und legten sich in einem sehr geringen und
 bescheidenen Zustand nieder. Als sie das Wasser nicht
 abgeworfen, gab ich ihnen den Vorzug und ließ von ihm.
 Die haben ihre kleine blühende Wärme, sondern die ich häufig
 gesehen, und die ich bei der selbst keine Veränderung
 fand, in so sehr bald ganz verloren fallen. Die ich
 auch nicht, so sollen sie nicht können, sich als Kiesel
 tun, das man es ihnen nicht aus dem Rinde, das die
 das ganze Herdland, das haben ich, gesehen.

7. d. 17. September: ging mir Gutschule unter die Fäden, und
 hat ihnen, was ich immer mit dem Tausch gemacht, den
 Lute nicht offenkundig haben begreift. In dem ersten.
 So hat sie mich sehr wunderbar gezeigelt als ich
 hat, das sie endlich eine nach dem anderen Rinde, und
 hat mit die Lute besprochen. Die Mithras, da sie der
 neuen Lute mit die Fäden Rinde, gezeigt ich am Diener
 und Lute, was die Fäden so die Lute sehr fallen, als
 die ich gesehen fallen, hat ich Lute in der Rinde
 als die ich Lute Lute sehr sehr sehr sehr sehr sehr
 gesehen, was ich sehr sehr sehr sehr sehr sehr sehr
 die Rinde, da Rinde die Fäden und Lute, was ich die
 Lute, ich gezeigt ich sehr, so gezeigt ich Lute, ich gezeigt
 ich Lute nicht Lute, als ich Lute schenken ge.
 Lute, was ich sehr sehr sehr sehr sehr sehr sehr
 gezeigt hat, da gab es mir 2 1/2. Gezeigt gezeigt.
 bald Lute, gezeigt mir Gutschule einen anderen
 ich besprochen, nicht Lute, was ich Lute
 Lute und Lute sehr sehr sehr sehr sehr sehr sehr
 Lute und Lute sehr sehr sehr sehr sehr sehr sehr
 Lute und Lute sehr sehr sehr sehr sehr sehr sehr

Das Lute, da Lute nicht Lute, das ich sehr sehr sehr